



# **BEISPIELBERICHT: KENNZEICHNUNG VON VERPACKUNGS- MATERIALIEN, SORTIERUNG UND PFAND**

**Datum: 31.03.2023**

## INHALT

KENNZEICHNUNG VON VERPACKUNGSMATERIALIEN.....	3
KENNZEICHNUNG ZUR VERPACKUNGSSORTIERUNG.....	4
KENNZEICHNUNG ZUR VERPACKUNGSSORTIERUNG.....	5

## KENNZEICHNUNG VON VERPACKUNGSMATERIALIEN

In der nachstehenden Tabelle werden die derzeit geltenden Kennzeichnungspflichten für Verpackungsmaterialien erläutert:

Die Links zu den entsprechenden nationalen Rechtsvorschriften finden sich unter den jeweiligen Ländernamen.



Land	Anforderungen	Ist die Kennzeichnung in den Rechtsvorschriften vorgesehen?	Kennzeichnung gemäß den Rechtsvorschriften	Wo soll die Kennzeichnung angebracht werden?
<a href="#">Land 1</a>	Freiwillige Kennzeichnung, aber wenn sie angewendet wird, muss sie die gesetzlichen Anforderungen erfüllen.	Ja		Für Abkürzungen müssen Großbuchstaben verwendet werden.

## KENNZEICHNUNG ZUR VERPACKUNGSSORTIERUNG

In der nachstehenden Tabelle werden die derzeit geltenden Kennzeichnungspflichten zur Erleichterung der Sortierung der verschiedenen Verpackungsabfallarten erläutert.

*Die Links zu den entsprechenden nationalen Rechtsvorschriften finden sich unter den jeweiligen Ländernamen.*



Land	Anforderungen	Ist die Kennzeichnung in den Rechtsvorschriften vorgesehen?	Kennzeichnung gemäß den Rechtsvorschriften	Wo soll die Kennzeichnung angebracht werden?
<a href="#">Land 2</a>	Verpflichtend	Ja		Auf dem Bestandteil der Verpackung mit dem höchsten Gewicht oder auf dem Etikett.

## KENNZEICHNUNG ZUM VERPACKUNGSPFAND

In der nachstehenden Tabelle werden die derzeit geltenden Kennzeichnungspflichten zum Verpackungspfand erläutert.

Die Links zu den entsprechenden nationalen Rechtsvorschriften finden sich unter den jeweiligen Ländernamen.



Land	Anforderungen	Art der Verpackung	Ist ein Logo in den Rechtsvorschriften vorgesehen?	Kennzeichnung gemäß den Rechtsvorschriften	Wo soll die Kennzeichnung angebracht werden?
<a href="#">Land 3</a>	Verpflichtend	Primäre Ein- und Mehrweggetränkeverpackung: <ul style="list-style-type: none"> <li>• Aus Glasflaschen hergestellt:               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Volumen von 0,1 bis 3 l UND</li> <li>○ Volumen von weniger als 0,1 l, wenn sie andere gegorene Erzeugnisse mit einem Alkoholgehalt von höchstens 6 % vol. enthalten,</li> </ul> </li> <li>• Aus PET-Flaschen hergestellt:               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Volumen von 0,33 bis 3 l UND</li> <li>○ Volumen zwischen 0,33 l bis 0,5 oder 1 l, wenn sie Bier und</li> </ul> </li> </ul>	Ja		Dauerhaft, deutlich, lesbar und an einer gut sichtbaren Stelle

Land	Anforderungen	Art der Verpackung	Ist ein Logo in den Rechtsvorschriften vorgesehen?	Kennzeichnung gemäß den Rechtsvorschriften	Wo soll die Kennzeichnung angebracht werden?
		<p>andere gegorene Erzeugnisse mit einem Alkoholgehalt von bis zu 6 % vol. enthalten,</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Metallflaschen mit einem Volumen von 0,2 und 1 l, wenn diese enthalten: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Erfrischungsgetränke mit und ohne Kohlensäure (Mineralwasser, Trinkwasser, Limonaden, Energy Drinks, Eistee, Säfte, Nektare usw.),</li> <li>○ Bier und</li> </ul> </li> </ul> <p>andere vergorene Erzeugnisse mit einem Alkoholgehalt von bis zu 6 % vol (z. B. Apfelwein, alkoholische Cocktails mit einem Alkoholgehalt von 0,5 % bis 6 %), ausgenommen Bier, Wein, Sekt und Obstwein.</p>			
	Freiwillig	Mehrweggetränkeflaschen	Nein		Nicht anwendbar

## SERVICE- UND BERATUNGSLÖSUNGEN VON LANDBELL GROUP

Landbell Group ist ein internationaler Anbieter von Service- und Beratungslösungen für Umwelt- und Chemikalien-Compliance. Sie bietet Rücknahme-/Sammelsysteme für verschiedene Abfallströme, umfassende Dienstleistungen und Beratung sowie entsprechende Softwarelösungen aus einer Hand. Gegründet als Verpackungssystem im Jahr 1995 betreibt Landbell Group weltweit 35 Rücknahme-/Sammelsysteme und hat bisher mehr als 3 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronik-Altgeräte, mehr als 7 Millionen Tonnen Verpackungen und mehr als 50.000 Tonnen Altbatterien einer ordnungsgemäßen Verwertung zugeführt.

Für weitere Informationen über Landbell Group und unsere Dienstleistungen besuchen Sie bitte unsere Webseite [www.landbell-group.com](http://www.landbell-group.com) oder schreiben Sie uns eine E-Mail an [expertise@landbellgroup.com](mailto:expertise@landbellgroup.com).

## HAFTUNGSAUSSCHLUSS

Obwohl die hierin enthaltenen Informationen zum Zeitpunkt der Veröffentlichung als korrekt angesehen werden, übernimmt keine Tochtergesellschaft der Landbell Group, einschließlich, aber nicht beschränkt auf HH Compliance Ltd oder European Recycling Platform SAS, unter irgendwelchen Umständen irgendeine Haftung für deren Richtigkeit, Angemessenheit oder Vollständigkeit, noch wird irgendeine ausdrückliche oder stillschweigende Garantie gegeben. Dieser Ausschluss erstreckt sich auf die Haftung, wie auch immer sie in Bezug auf die hierin enthaltenen Aussagen, Meinungen oder Schlussfolgerungen entsteht, sowie auf jegliche Auslassung. Dieses Dokument wird dem Kunden nur zur Verfügung gestellt, um ihm das Verständnis der Vorschriften zu erleichtern. Es handelt sich um einen Überblick (kein Rechtsgutachten) und ist als solches zu betrachten.

## RECHTE AM GEISTIGEN EIGENTUM

Dieses Dokument, einschließlich seines Designs, ist das alleinige Eigentum der Landbell AG für Rückhol-Systeme, ebenso wie alle ihre eingetragenen Marken und Domainnamen; es ist urheberrechtlich geschützt und gehört zum Know-how der Landbell Group. Als solches darf es vom Kunden nicht weitergegeben werden, es sei denn, es handelt sich um eine Tochtergesellschaft unter seiner direkten Kontrolle in dem Land, auf das sich dieser Bericht bezieht.

LANDBELL GROUP ist ein internationaler Anbieter von Service- und Beratungslösungen für Umwelt- und Chemikalien-Compliance. Unser Ziel ist es, die Komplexität der erweiterten Herstellerverantwortung sowie anderer produkt- und verpackungsbezogener Anforderungen für Hersteller und Händler zu reduzieren. Wir streben stets danach, unseren Kunden die wettbewerbsfähigsten Lösungen anzubieten.

Bei LANDBELL GROUP bereiten wir unsere Kunden auf die verschiedensten Unsicherheiten vor und helfen ihnen, den Wert der Kreislaufwirtschaft zu erschließen – als ihr bester Partner auf dem Weg in eine nachhaltigere Zukunft.

© 2022 Landbell AG für Rückhol-Systeme

## **Landbell Consulting GmbH**

Rheinstraße 4L  
D-55116 Mainz

Telefon: +49 61 31 23 56 52-0  
Telefax: +49 61 31 23 56 52-10



# **EXAMPLE OF PACKAGING MATERIAL, SORTING AND DEPOSIT MARKING REPORT**

**Date: 31.03.2023**

# CONTENTS

PACKAGING MATERIAL MARKING .....3

PACKAGING SORTING MARKING .....4

PACKAGING DEPOSIT MARKING .....5

## PACKAGING MATERIAL MARKING

The below table explains the currently enforced obligation related to marking indicating the packaging material used:

*The links to the local legislation regulating the marking are available by clicking on the country name.*



Country	Requirements	Is marking provided in the legislation?	Marking as provided in the legislation	Where should be the marking placed?
<a href="#">Country 1</a>	<b>Voluntary marking</b> , but if applied, it needs to follow the regulatory requirements	Yes		Capital letters must be used for abbreviations.

## PACKAGING SORTING MARKING

The below table explains the currently enforced obligation related to marking facilitating sorting of different packaging waste types.

*The links to the local legislation regulating the marking are available by clicking on the country name.*

Country	Requirements	Is marking provided in the legislation?	Marking as provided in the legislation	Where should be the marking placed?
<a href="#">Country 2</a>	Mandatory	Yes		On the component of the package, which is with the biggest weight or on its label.

## DEPOSIT MARKING

The below table explains the currently enforced obligations related to deposit marking affecting packaging:  
The links to the local legislation regulating the marking are available by clicking on the country name.

 Country	 Requirements	 Scope of packaging	 Is logo provided in the legislation?	 Marking as provided in the legislation	 Where should be the marking placed?
<a href="#">Country 3</a>	Mandatory	Single-use and reusable primary packaging of beverages: <ul style="list-style-type: none"> <li>• Which is made of glass bottles:               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ volume of 0.1 to 3 l AND</li> <li>○ volume of less than 0,1 l and containing other fermented products of an alcoholic strength by volume not exceeding 6 % vol,</li> </ul> </li> <li>• which is made of PET bottles:               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ volume of 0.33 to 3 l AND</li> <li>○ volume between 0.33 l to 0,5 or 1 l containing beer and other fermented products with an alcoholic strength of up to 6% vol.</li> </ul> </li> <li>• Metal bottles with volume between 0.2 to 1 l.</li> <li>• Wich contains:               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Carbonated and non-carbonated soft drinks (mineral water, drinking water, lemonades, energy</li> </ul> </li> </ul>	Yes		On the packaging itself in such a way that the corresponding beverage packaging can be clearly assigned.

Country	Requirements	Scope of packaging	Is logo provided in the legislation?	Marking as provided in the legislation	Where should be the marking placed?
	Voluntary	<p>drinks , iced tea, juices, nectars etc.),</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Beer,</li> <li>○ Other fermented products with an alcoholic strength of up to 6% vol (for example, cider, alcoholic cocktails with an alcoholic strength of 0,5 % to 6 %), excluding beer, wine, sparkling wine and fruit wine.</li> </ul> <p>Reusable beverage bottles</p>	No		Not applicable

## LANDBELL GROUP SERVICES OFFERS

The Landbell Group is a leading supplier of services and consulting for global environmental and chemical compliance. It offers take-back/collection schemes for various waste flows, comprehensive services and consulting as well as respective software solutions from a single source. Established as a packaging scheme in Germany in 1995, Landbell Group operates 35 take-back/collection schemes worldwide and, up to now, has managed the collection of more than 3 million tons of waste electrical and electronic equipment, more than 7 million tons of packaging and more than 50,000 tons of used batteries towards environmental recycling.

For more information on Landbell Group and our services, please visit [www.landbell-group.com](http://www.landbell-group.com) or contact [expertise@landbellgroup.com](mailto:expertise@landbellgroup.com).

## DISCLAIMER

While the information contained herein is believed to be correct at the time of issue, no affiliate of the Landbell Group, including but not limited to HH Compliance Ltd or European Recycling Platform SAS, will accept any liability in any circumstances for its accuracy, adequacy or completeness, nor will any express or implied warranty be given. This exclusion extends to liability howsoever arising in relation to any statement, opinion or conclusion contained herein as well as any omission. This document is only made available to the customer to facilitate its understanding of the regulations. It is an overview (not a legal opinion) and shall be acted upon as such.

## INTELLECTUAL PROPERTY RIGHTS

This document, including its design, is the sole property of Landbell AG für Rückhol-Systeme, as well as any of its registered trademarks and domain names; it is protected by copyright and is a part of the know-how of the Landbell Group. As such, it cannot be shared by the customer except with an affiliate under its direct control in the country to which this report relates.

LANDBELL GROUP is an international supplier of service and consulting solutions for environmental and chemical compliance. Our aim is to reduce the complexity of extended producer responsibility legislation, as well as other product- and packaging- related requirements for producers and distributors. In everything we do, we seek to provide our customers with the most competitive solutions in terms of service quality, compliance and cost.

At LANDBELL GROUP, we prepare our clients for the uncertainties to come. We help them unlock the value of the circular economy and strive to be their best partner on the journey to a more sustainable future.

© 2022 Landbell AG für Rückhol-Systeme

**Landbell Consulting GmbH**

Rheinstraße 4L  
D-55116 Mainz

Telefon: +49 61 31 23 56 52-0  
Telefax: +49 61 31 23 56 52-10